

Rapport moral AG 22 octobre 2022

2021-2022 a été une belle saison parce qu'elle a été pleine, en terme de ski. Un enneigement relativement précoce et constant jusqu'en mars a permis que l'ensemble de nos activités puissent se réaliser, en alpin comme en nordique, en entraînement et aussi en compétition ! Le virus du COVID n'a pas entravé l'organisation des manifestations, la météo a été plutôt anticyclonique... bref, que demander de plus quand on est un club de ski !?

Plus de 300 licenciés à HJS, c'est dire qu'on a retrouvé nos valeurs hautes et cela témoigne de la bonne santé du club et de l'engouement local pour notre sport. Pourtant, l'avenir du ski est fragile, comment ne pas le voir, comment nier que le changement climatique impactera notre territoire et notre sport ? Et ensuite, quelle réponse y apporter ?

En profiter, d'abord, prendre ce qu'on peut prendre, et notamment quand l'enneigement est bon ! S'adapter, ensuite, inévitablement. Avons-nous commencé à initier cette adaptation ? Oui, développant la multi-activité, en proposant d'autres disciplines sportives hors-neige. Sans doute n'en sommes-nous qu'au balbutiement de cette offre et que nous devons la renforcer. S'adapter, ce sera, aussi, accepter de modifier certains comportements... Il en va de la responsabilité individuelle de chacun mais une structure comme la nôtre doit prendre sa part cette réflexion. Chantier ouvert ! J'ai parlé d'un bel hiver, permettez-moi d'isoler quelques moments particulièrement savoureux pour Haut-Jura Ski

- des performances sportives : un titre de champion régional pour Quentin Joly et un pour Léo Raffin, deux titres de champion régional pour nos relais et une belle 9^{ème} place au Championnat de France des clubs pour notre équipe 1 masculine.
- des manifestations réussies : des concours régionaux bien organisés, en ski de fond grâce à nos sections de Septmoncel et des Moussières, en alpin grâce à notre commission alpine. Un très beau WE des Belles Combes, avec une journée bien pleine le dimanche puisque nos courses distribuaient les titres de champion régional. Et une journée extraordinaire le 26 mars, le Biath'Lison, une très belle fête du ski, chargée en émotion bien sûr, mais qui a proposé quelque chose d'unique aux enfants.

L'année écoulée a été marquée aussi par un changement d'entraîneur. Thomas Grandjean a laissé la place à Youri Schmitt. Je vais peser mes mots : quelle satisfaction pour le club (non pas de se séparer de Thomas) de voir un de ses jeunes produits prendre ses responsabilités et transmettre à la fois son amour du club et ses compétences techniques à la génération suivante.

Les changements, il y en aura d'autres, et cette soirée n'en est qu'à ses débuts à ce niveau-là, mais la continuité, ça a du bon aussi ! HJS est toujours le premier club du Jura en ski nordique (une neuvième Coupe du Jura en 15 ans d'existence), le deuxième en alpin (ce n'est pas rien, et c'est surtout pas loin du tout de l'ogre Rousseland), Haut-Jura Ski est le premier club du massif jurassien, encore, au championnat de France des clubs. Continuité aussi parce que nos stages et entraînements en nordique sont bien encadrés, permettent du bon travail physique et technique, permettent aussi à nos jeunes de vivre de bien belles expériences.

Continuité aussi du côté des entraînements proposés par notre commission alpine qui séduisent de plus en plus de jeunes, en compétition et en loisir. Attention d'ailleurs à ne pas être, d'une certaine façon, victime de notre succès sur notre formule « loisir » : plus de 60 enfants, c'est beaucoup, et ça devient une sacrée gestion que nous n'avons pas été en mesure de maîtriser parfaitement la saison dernière. J'invite donc dès maintenant les parents à épouser pleinement l'idée que s'inscrire aux entraînements du club, c'est entrer dans une association. Et aucune association ne fonctionne bien pas sans dirigeants ni sans bénévoles. Alors il faut que certains viennent le diriger notre club, puis que tous les autres viennent les soutenir. Si nous voulons poursuivre nos activités en ski alpin, alors il nous faut cette prise de conscience. A moins de devenir un club uniquement préoccupé par ses compétiteurs. A titre personnel et dans l'esprit de Haut-Jura ski, ce n'est en tout cas pas ce qui est souhaité.

Savez-vous que 180 de nos licenciés sont mineurs ? Autant de jeunes qui pratiquent le ski grâce à nos entraînements, dans un territoire à la démographie modeste comme le nôtre, voilà qui valide le travail de notre club, son dynamisme et la qualité de nos entraîneurs, qui confirme aussi l'appétit

des familles du Haut-Jura pour le ski, pour un sport individuel certes, mais qui se pratiquent au sein d'un collectif. Autre élément statistique : 40 % de nos licenciés sont des de sexe féminin. Je crois qu'on est à peu près dans la moyenne nationale mais pourquoi cette différence ? Rien dans notre sport ne laisse penser qu'il correspond davantage aux garçons ! C'est donc un point de vigilance, et un levier à actionner, pour que les filles poussent plus volontiers les portes de notre club, puis qu'elles s'y sentent bien.

L'année 2022 a vu l'avènement d'un nouvel entraîneur référent en ski nordique, je l'ai déjà dit, mais aussi le retour d'un volontaire en mission de service civique. Après une année de coupure, HJS a de nouveau obtenu un agrément officiel pour accueillir un jeune et là encore, c'est avec plaisir que nous avons pu intégrer un jeune du club, Tom Reboullet-Delabbé, au sein de notre équipe d'encadrement. Tom est avec nous depuis le mois d'août et le restera jusqu'en avril.

L'hiver est maintenant tout proche, c'est évidemment pour lui que nous sommes là, pour lui que nous nous préparons depuis plusieurs mois : ce soir nous allons vous présenter le programme qui sera le nôtre, le vôtre, d'ici quelques jours ou semaines. J'espère qu'il pourra se concrétiser grâce à la neige et grâce à nos bénévoles, j'espère aussi qu'il apportera à notre club de beaux résultats sportifs. En 2022 nous avons vu deux coureurs de haut-niveau prendre leur retraite, Léo Raffin en biathlon et Valentin Chauvin en ski de fond. Lors de l'AG l'an dernier, l'objectif que nous avions formulé pour Valentin était les Jeux Olympiques. Son talent et sa place en équipe de France nous autorisaient cet espoir, malheureusement la suite ne s'est pas déroulé comme prévu. Je veux que Valentin entende que HJS restera fier de son parcours, celui d'un skieur qui a suscité la motivation des plus jeunes pendant de nombreuses années et celui d'un jeune homme d'une modestie et d'une simplicité remarquable. Bonne chance à lui dans sa reconversion. HJS n'a maintenant plus d'athlète de dimension internationale, plus de coureur en Equipe de France, mais la relève arrive et nous sommes derrière elle : 4 coureurs dans la sélection régionale (Lisa Lennie Antoine et Noham) et une somme d'autres dans les groupes départementaux, quelques autres dans des teams hors fédé mais aux prétentions élevées. J'aimerais enfin citer une athlète qui incarne cette relève, Agathe Margreither, qui vient de remporter le championnat de France de ski d'été à Arçon. Un titre national, ça place le niveau de performance atteint par Agathe, cela augure surtout de belles promesses mais ... ne lui mettons pas la pression (si ce n'est pour l'entendre nous dire un mot tout à l'heure peut-être).

L'hiver qui approche sera, je vous le préviens, encore très consistant sur le plan du programme dans lequel notre club s'engage. Je listerai tout à l'heure les événements qui jalonnent notre calendrier hivernal mais je vous préviens, HJS est sur tous les fronts : sur le plan local et régional évidemment mais aussi sur le plan national : notre club est un des plus dynamique sur la scène nationale, j'espère que Mme la Présidente du massif jurassien ne me contredira pas, puisque nous serons la seule escale jurassienne du circuit de Coupe de France en ski de fond, parce que notre course populaire fait partie des 10 épreuves nationales du Marathon Ski Tour, et aussi parce que nous saurons prendre toute notre place dans ce qui sera l'événement phare de l'hiver : la Coupe du Monde de ski de fond aux Tuffes.

Avant de conclure ce rapport moral, je veux adresser une première salve de remerciements :

- à mes collègues du Conseil d'Administration tout d'abord, merci pour le travail accompli cette année, pour les heures passées en réunion (toute l'année) à toujours chercher les meilleures solutions et idées pour que HJS soit un club actif et attractif.
- À tous les bénévoles ensuite, ils sont nombreux et sont notre richesse, qui oeuvrent auprès de nos jeunes pour aider à l'encadrement, qui préparent nos manifestations, qui savent se mobiliser nombreux sur nos événements.
- Aux élus de nos communes, qui mettent à disposition du club du matériel, des abris, des salles de réunion pour que la vie associative soit facilitée.
- Aux collectivités et aux services de l'Etat qui soutiennent financièrement notre fonctionnement et nos événements. Je les citerai tous, tout à l'heure, comme l'ensemble de nos sponsors.

Merci à vous tous pour votre écoute et votre participation ce soir, Bonne Assemblée Générale à vous et d'avance, bon hiver !